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El candidato a rector de la Universidad de Zaragoza, José Ángel Castellanos, durante una visita al Campus de Teruel

-Como decía anteriormente, 
mi colaboración con los colegios 
profesionales ha sido siempre 
muy estrecha en el ámbito de la 
Ingeniería y la Economía y, gra-
cias a mi desempeño como vice-
rrector de Política Académica, he 
podido estrechar vínculos con 
otros colegios profesionales co-
mo el Real e Ilustre Colegios de 
Abogados de Zaragoza y el Cole-
gio Profesional de Psicología de 
Aragón, entre otros. 

-¿De qué forma puede contri-
buir la Universidad a atraer y 
retener talento? 

-Una primera acción impor-
tante que planteo es el desarrollo 
de un Plan Estratégico de Marke-
ting, Comunicación y Promoción 
de la Universidad de Zaragoza, 
realizando un diagnóstico de la 
correspondencia entre nuestra 
imagen institucional y nuestra 
misión, visión y valores, revisan-
do las métricas actuales de nues-
tra actividad y evaluando el im-
pacto social y mediático de nues-
tra estrategia de comunicación. 
Es imprescindible reforzar este 
aspecto, complementado con la 
disponibilidad de becas y ayudas 
al estudio, una adecuada oferta 
de alojamientos y unas medidas 
claras de conciliación familiar y 

laboral para las personas que de-
seen formarse y desarrollar su 
trayectoria profesional en nues-
tra universidad. 

-¿Qué papel debe jugar el 
alumnado? 

-De implicación absoluta en el 
devenir de la Universidad de Za-
ragoza Por ello planteo el diseño 
y desarrollo del primer Plan de 
Participación Estudiantil desde el 
que se analice y se potencie el 
compromiso del estudiantado 
con la vida académica. Asimis-
mo, propongo avanzar en el dise-
ño de una oferta formativa refe-
rente internacionalmente, inno-
vadora, dinámica y flexible, que 
permita al estudiantado respon-
sabilizarse de su formación aten-
diendo a sus propios intereses y 
facilitando su empleabilidad. 

-¿Debe darse mayor valor a 
la investigación y, sobre todo, 
aumentar su dotación económi-
ca? 

-Hemos de ser conscientes de 
que la primera función de la uni-
versidad es la docencia y que el 
estudiantado es nuestra razón de 
ser. Sin embargo, lo que nos dife-
rencia de otras instituciones de 
formación superior es la potente 
investigación y transferencia de 
conocimiento que se desarrolla 

en la Universidad de Zaragoza, 
que debe ser la fuerza tractora de 
la formación que impartamos en 
las aulas universitarias. Mi 
apuesta por el Campus de Teruel 
es clara y considero que, al mar-
gen de los fondos procedentes 
del FITE, debe recibir un impulso 
real, decidido y no dubitativo co-
mo he observado en el pasado, 
que permitan garantizar unas 

instalaciones de investigación 
para el desarrollo profesional y 
retención de la población en la 
ciudad de Teruel. 

-Su experiencia como vice-
rrector de Política Académica, 
¿qué aporta a su candidatura? 

-He sido un vicerrector que ha 
aprovechado las oportunidades 
de la legislación universitaria pa-
ra revisar el mapa de titulacio-
nes, para incorporar la formación 
interdisciplinar, para incluir las 
competencias transversales (soft 
skills) en las titulaciones oficiales 
de grados y másteres universita-
rios y que ha reducido la carga 
burocrática de numerosos proce-
sos vinculados con el asegura-
miento de la calidad. Pero ade-
más, que ha estado fuertemente 
vinculado con la actividad so-
cioeconómica, industrial y del 
tercer sector y ha desarrollado su 
actividad universitaria “allí don-
de estaba la gente”, codo a codo 
con la comunidad universitaria. 
Un vicerrector que ha escuchado 
y apoyado las iniciativas de mu-
chas personas con ilusión por 
cambiar el rumbo de nuestra uni-
versidad. 

-¿Qué equipo le acompaña, 
especialmente, del Campus de 
Teruel? 

-Apostaré por un equipo hu-
mano que equilibre experiencia 
con nuevas miradas para definir 
las líneas estratégicas que nos di-
rijan hacia ese futuro ansiado pa-
ra la Universidad de Zaragoza, 
mirando al horizonte y cuidando 
a las personas desde el primer 
instante. Me siento muy afortu-
nado por poder contar con la pro-
fesora Camino Álvarez Fidalgo 
como vicerrectora para el Cam-
pus de Teruel. 

-¿Cuál va a ser su forma de 
trabajar? 

-Son muchas las personas de 
la Universidad de Zaragoza que 
conocen mi forma de trabajo, de 
relación con la comunidad uni-
versitaria, demostrada por casi 
20 años de implicación en todos 
los niveles de la gestión universi-
taria. Dicen de mí que tengo una 
demostrada capacidad docente e 
investigadora y de liderazgo cola-
borativo; solvencia como interlo-
cutor frente a los próximos retos 
humanísticos, tecnológicos y di-
gitales; así como gran capacidad 
de escucha activa, diálogo, em-
patía y serenidad. En definitiva, 
un fuerte sentimiento universita-
rio. 

-¿Qué estudios deben im-
plantarse en el Campus de Te-
ruel para completar la actual 
oferta formativa? 

-Durante mi etapa como vice-
rrector de Política Académica he 
sido muy sensible al refuerzo de 
la formación impartida en el 
Campus de Teruel. Hemos revisa-
do su mapa de titulaciones, con 
un énfasis especial en el Grado 
en Bellas Artes y se ha venido tra-
bajando en el diseño de nuevas 
titulaciones que pronto verán la 
luz como el Máster Universitario 
en Creación y Producción Artísti-

ca, que en un futuro cercano se 
complementará con un programa 
de doctorado, el Máster Universi-
tario en Tecnologías para la Salud 
Digital, el Máster Universitario 
en Modelos Cognitivos para la 
Mente Artificial y el Grado en In-
geniería Aeroespacial en colabo-
ración con la UNED. Es también 
mi intención reforzar la oferta 
formativa del Máster Universita-
rio en Profesorado y en proponer 
la oferta de un programa conjun-
to entre los Magisterios de Edu-
cación Infantil y Primaria, entre 
otras acciones. 

-La dificultad para encontrar 
vivienda en alquiler, ¿puede ser 
un problema para la llegada de 
alumnado a Teruel? 

-La escasez de alojamientos, 
tanto para la comunidad univer-
sitaria como para la ciudadanía 
en general, me lleva a proponer 
una acción concreta en mi pro-
grama de gobierno como es cola-
borar con instituciones públicas 
y privadas para facilitar el acceso 
del estudiantado a alojamientos 
adecuados y accesibles económi-
camente como acción estratégica 
básica para la atracción a todos 
los campus. 

-¿De qué forma debe mejorar 
la posición de la Universidad en 
los ránquines de excelencia? 

-El concepto ránquin debe 
manejarse con suma cautela en 
un contexto universitario como 
es el de la Universidad de Zarago-
za, cuya seña de identidad es la 
multidisciplinariedad que refleja 
la coexistencia de muy diversas 
disciplinas y ámbitos de conoci-
miento que no sólo no pueden 
compararse entre sí, sino que no 
disponen de índices objetivos de 
lo que podríamos llamar impacto 
investigador o de transferencia 
de conocimiento, de mucho peso 
en los ránquines más habituales. 
Un ejemplo es el ránquin Acade-
mic Ranking of World Universi-
ties, en el que la Universidad de 
Zaragoza se sitúa entre las 501-
600 universidades a nivel mun-
dial, puesto que podría ser mejo-
rado con un mayor impulso a la 
actividad investigadora en senti-
do amplio. 

-¿En qué debe diferenciarse 
de otras para poner en valor la 
marca Unizar? 

-Desde mi punto de vista, y es 
una acción que desarrollaremos 
desde el momento inicial del 
nuevo mandato rectoral, será la 
elaboración de un Plan Estratégi-
co de la Universidad de Zarago-
za, que nos permita orientar el 
rumbo de la institución hacia 
aquellos ámbitos docentes, in-
vestigadores y de transferencia 
de conocimiento que se susten-
ten en nuestras fortalezas, que 
son muchas, y conviertan a la 
Universidad de Zaragoza en esa 
Universidad referente y atractiva 
que deseo. 

-¿Cuál es la razón de ser de 
una universidad pública? 

-Sin duda, la igualdad de 
oportunidades para todas las per-
sonas.

“

“Quiero colaborar con 
instituciones públicas  

y privadas para 
facilitar al estudiantado 
alojamientos accesibles 

económicamente


